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Ausschuss für Umwelt, Landwirtschaft, Fischerei- und 
Forstwirtschaft 
 

Niederschrift über  
die 7. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Landwirtschaft, 

Fischerei- und Forstwirtschaft am 12. Januar 2021 
Sitzungsraum: Raum 126/127 der Kreisverwaltung, Carl-Heydemann-Ring 67  

in 18437 Stralsund 
Sitzungsdauer: 17:01 - 18:06 Uhr 

Anwesenheit: 

 Vorsitzender 
 Herr Dirk Niehaus    

 Ausschussmitglieder 
 Herr Uwe Ahlers    
 Herr Christian Ehlers    
 Herr Roland Herrmann    
 Frau Christa Labouvie    
 Herr Andre Meißner    
 Herr Thomas Naulin    
 Frau Sylvia Schiefler    

 Herr Norbert Schöler    
 Herr Martin Vogt    
 Herr Dr. Frank Ziller    

 Stellvertreter/-in 
 Frau Josefine Anika Kümpers  Vertretung für Herrn van Schie  
 Frau Friederike von Buddenbrock  Vertretung für Herrn Hansen  

 Von der Verwaltung 
 Herr Torsten Ewert BL Eigenbetrieb Abfallwirtschaft 
 Herr Bastian Köhler  Protokollführung 
 Frau Anja Pfefferkorn Auszubildende 
 Herr Georg Rüting  FDL Gebäudemanagement/Schulen  
 Herr Jan Trenkmann  FDL Umwelt 
 Frau Dr. Nicole Wasmund  Projektleiterin chance.natur 
 

Es fehlen: 

 Ausschussmitglieder 
 Herr Aurel Hagen  entschuldigt  
 Herr Hagen Hansen  entschuldigt  
 Herr Sebastian van Schie  entschuldigt  
 Frau Heike Völschow  entschuldigt  
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Tagesordnung 

- Öffentlicher Teil - 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

 

 2. Einwohnerfragestunde  

 3. Bestätigung der Tagesordnung  

 4. Bestätigung der Niederschrift vom 17. November 2020  

 5. Bericht der Kreisverwaltung zum Ergebnis der Umsetzung des Klima-
schutzkonzeptes für Rügen und zur Frage der Erweiterung auf den 
gesamten Landkreis (KT-Beschluss - 101-06/2012) 

 

 6. Anfragen  

 7. Mitteilungen  

- Nichtöffentlicher Teil - 

 8. Grundstücksangelegenheiten BV/3/0198 

 9. Vertragsangelegenheiten BV/3/0146 

 10. Vertragsangelegenheiten BV/3/0147 

 11. Vertragsangelegenheiten BV/3/0148 

 12. Vertragsangelegenheiten BV/3/0149 

 

Sitzungsergebnis 

- Im öffentlichen Teil - 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 
Herr Niehaus als Ausschussvorsitzender eröffnet die 7. Sitzung des Ausschusses für 
Umwelt, Landwirtschaft, Fischerei- und Forstwirtschaft und begrüßt die Anwesen-
den. Er stellt fest, dass zur Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde und 13 von 15 
Mitgliedern anwesend sind. Somit stellt Herr Niehaus die Beschlussfähigkeit fest.  
Weiterhin erklärt Herr Niehaus die aktuellen Corona-Regelungen und bittet die Aus-
schussmitglieder sich in den Räumlichkeiten des Landkreises ausschließlich mit einer 
Mund-Nasen-Bedeckung zu bewegen sowie die Abstandsregelungen zu beachten. 

 2. Einwohnerfragestunde 

  

 
Herr Heiko Zahn erklärt, dass er Fragen zum aktuellen Sachstand der Verschmut-
zung in der Barthe habe. Er werde dazu die Fragen schriftlich an die Verwaltung 
übergeben. 
 
Weitere Einwohneranfragen werden nicht gestellt. 

 3. Bestätigung der Tagesordnung 

  

 
Anmerkungen seitens der Ausschussmitglieder werden nicht vorgetragen. 
 
Der Ausschuss für Umwelt, Landwirtschaft, Fischerei- und Forstwirtschaft bestätigt 
einstimmig bei zwei Enthaltungen die Tagesordnung. 
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 4. Bestätigung der Niederschrift vom 17. November 2020 

  

 
Anmerkungen seitens der Ausschussmitglieder werden nicht vorgetragen. 
 
Der Ausschuss für Umwelt, Landwirtschaft, Fischerei- und Forstwirtschaft bestätigt 
einstimmig bei vier Enthaltungen die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses 
vom 17. November 2020. 
 

 5. Bericht der Kreisverwaltung zum Ergebnis der Umsetzung des Klimaschutzkon-
zeptes für Rügen und zur Frage der Erweiterung auf den gesamten Landkreis 
(KT-Beschluss - 101-06/2012) 

  

 
Herr Trenkmann erläutert die Aktivitäten des Fachdienstes Wirtschaftsförderung 

und Regionalentwicklung in Bezugnahme auf das Klimaschutzmanagement, welches 
bis zum Juli 2019 durch den Landkreis Vorpommern-Rügen durchgeführt wurde.  
(siehe Anlage_Klimaschutzmanagement) 
 
Herr Rüting führt aus, dass der Klimaschutz zudem Netzwerkarbeit und aufgrund 
der aktuellen Pandemiesituation schwierig umzusetzen sei. Der Landkreis Vorpom-
mern-Rügen werde nichtsdestotrotz daran weiterarbeiten und u.a. die Liegenschaf-
ten mit Solaranlagen ausstatten sowie die E-Mobilität und die Verwendung von Öko-
Strom vorantreiben. Weiterhin sei der Kreistagsbeschluss zum Klimaschutzkonzept 
bereits acht Jahre alt und es sei notwendig dieses Konzept an den heutigen techni-
schen Fortschritt anzupassen.  
 
Herr Ahlers erklärt, dass ein neues Klimaschutzkonzept keinen Sinn mache, solange 
es sich u.a. nur auf die Liegenschaften und Fahrzeuge des Landkreises beziehe. Bei 
der E-Mobilität sei die Speicherungskapazität problematisch und es müsse sich mehr 
auf die Wasserstoffthematik konzentriert werden. 
 
Herr Hermann erläutert, dass er die Klimaschutzdebatte für sinnfrei erachte und 
dies lediglich eine Farce sei. Weiterhin seien der Klimaschutzmanager und das ganze 
Klimaschutzprogramm überflüssig und man müsse das Geld für sinnvolle Zwecke 
verwenden. 
 
Frau Kümpers führt aus, dass der Klimaschutz alternativlos sei und dahingehend 
keine Kostenfrage gestellt werden dürfe. Es müsse daher ein neues Klimaschutzkon-
zept erarbeitet werden.  
 
Herr Schöler teilt mit, dass es wichtig sei über ein neues Klimaschutzkonzept für 
den gesamten Landkreis Vorpommern-Rügen zu sprechen. Dennoch müsse in Anbe-
tracht der aktuellen Situation auf die Grenzen der finanziellen Mittel geachtet wer-
den. Weiterhin erklärt Herr Schöler, dass die Wasserstoffthematik zukunftsweisend 
sei. 
 
Herr Rüting führt auf Nachfrage aus, dass im Juli und September 2021 mit der In-
stallation der Photovoltaikanlagen auf den Gymnasien in Grimmen und Ribnitz-

Damgarten begonnen werde. Die Installation auf dem Gymnasium in Bergen erfolge 
zu einem späteren Zeitpunkt. 
 
Weitere Anmerkungen seitens der Ausschussmitglieder werden nicht vorgetragen.  
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 6. Anfragen 

  

 
Herr Naulin erklärt, dass er eine Anfrage zu der fischereirechtlichen Praxis aufgrund  
aktueller Beobachtungen im Hafen Ralswiek habe. 
 
Herr Trenkmann teilt mit, dass der Landkreis Vorpommern-Rügen keine Zuständig-
keit habe und er Herrn Naulin einen Kontakt zum Landesamt für Landwirtschaft, 
Lebensmittelsicherheit und Fischerei Mecklenburg-Vorpommern vermittle.  
Weiterhin sei Herr Trenkmann bereit, bei Zugang der Anfrage diesen Sachverhalt an 
das Veterinäramt des Landkreises Vorpommern-Rügen weiterzuleiten. 
 
Herr Niehaus erfragt, wie der aktuelle Sachstand zum Verfahren zur Herauslösung 
des Gebietes des Borner Holms sei. 
 

Herr Trenkmann  erklärt, dass die Kreistagsfraktion Bürger für Vorpommern-
Rügen/Freie Wähler eine gleichlautende Anfrage an die Verwaltung gerichtet habe 
und die Verwaltung in den nächsten Tagen eine Stellungnahme an die Kreistagsmit-
glieder versende. (Antwortschreiben zu der Anfrage der BVR/FW in der Anlage)  
 
Herr Ehlers stellt den Antrag, dass das Bundesamt für Seeschifffahrt und Hydrogra-
phie zu einer nächsten Sitzung eingeladen werde, um über den Planungsstand zu den 
Offshore-Anlagen in der Ostsee zu berichten. 
 
Der Ausschuss für Umwelt, Landwirtschaft, Fischerei- und Forstwirtschaft stimmt 
dem Antrag mehrheitlich mit drei Enthaltungen und einer Gegenstimme zu.  
 
Weitere Anfragen seitens der Ausschussmitglieder werden nicht gestellt.  

 7. Mitteilungen 

  

 
Herr Trenkmann teilt den aktuellen Sachstand zu der Thematik der Verschmutzung 
in der Barthe mit. Die Ursache der Verschmutzung vom Oktober 2020 sei geklärt und 
die Undichtung des Gülleleitungssystems auf dem landwirtschaftlichen Hof beseitigt. 
Weiterhin sei die Säuberung des Grabens zur Barthe anvisiert und werde zu gegebe-
ner Jahreszeit durchgeführt. Für Ende Januar sei zudem ein Ortstermin mit dem 
Landesanglerverband und der Interessengemeinschaft Barthe vereinbart worden.  
 
Des Weiteren erklärt Herr Trenkmann, dass es am 24. Dezember 2020 zu einer 
temporär begrenzten Einleitung von Substanzen aus Dränagen eines anliegenden 
Ackers in die Barthe gekommen sei. Eine durchgeführte Untersuchung der Substan-
zen sei unauffällig gewesen.  
 
Weitere Mitteilungen werden nicht vorgetragen.  
 
Herr Niehaus eröffnet den nichtöffentlichen Teil der Sitzung um 17:54 Uhr und bit-
tet die Gäste den Sitzungsraum zu verlassen. 

 

25.01.2021, gez. Dirk Niehaus 25.01.2021, gez. Bastian Köhler 
____________________________ 
Datum, Unterschrift  

____________________________ 
Datum, Unterschrift  

Ausschussvorsitzender Protokollführer 
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